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Festina lente 

 ～岩田の底力～           校長 安藤 英俊 

～第７３回大分県高等学校総合体育大会開催～  
   高校県総体は 5/31（土）～6/2（月）に各競技が

実施され、それに先立って 5/28（水）に総合開会

式がクラサス武道スポーツセンターにて行われ、県

内51の高校から974人の高校生が参加しました。岩

田はプラカード保持の矢野瑛介さん(高2)に続い

て、旗手の菊池智瑛さん(高2)を先頭に選手団12名

(サッカー部男子)が学校代表として参加し、堂々の

行進を見せました。観客席も久しぶりに一般開放さ

れ、また式の模様はTOS公式YouTubeチャンネルでLI

VE配信されました。  

   今から４７年前、中学生の私はバス

ケットボール部に所属していました。と

ても厳しい部活で、盆と正月とテスト期

間以外はほぼ毎日練習でした。練習メ

ニューの最初に必ずあったインターバル

走はたいそうきつく、その辛さは今でも

時々夢に見るほどです。しかしその甲斐

あってか、県大会で優勝することがで

き、九州大会に出場しました。九州大会

は宮崎市での開催でした。新築されたば

かりの、当時としては最新式の立派な体

育館での試合でした。高い天井、まばゆ

い照明、コートをとり囲むスタンド、大

きな電光掲示板。一般の中学校の体育館

でしか試合経験のなかった私は、極度の

緊張状態に陥りました。出場してすぐに

フリースローの機会を得たものの、頭が

真っ白の中で投じたボールは、リングに

届きもせずに、へろへろっと空しくフロ

アに落下しました。この体験は今でも苦

い思い出として残っています。全くの不

完全燃焼のまま試合を終え、後悔の念だ

けが残りました。自分は緊張に弱いタイ

プの人間だということを痛感しました。 

ですから、教員になって生徒の試合の応援

に行くと、勝敗よりも、生徒が自分の力

を出し切って悔いを残さないでほしいと

いう思いの方がどうしても勝ります。バ

スケットのフリースローやテニスのサー

ブが入るだけでも、大事な試合でそれが

できる選手は「すごい！」と感心しま

す。５月から６月にかけて、中学では大

分市総合体育大会、高校では大分県総合

体育大会が開催され本校の生徒が出場し

ました。可能な限り応援に出向きました

が、どの試合も本校の選手は最後まで気

持ちを切らさず力を出し切って奮闘しま

した。随所に好プレーもありました。大

事な試合で緊張にうち勝って練習の成果

を出す生徒に、私は、勝敗を超越した逞

しさを感じました。先月の体育大会に続

き、そこでも岩田生の底力を見ることが

できて嬉しい限りです。 



 

高校男子テニス部 

5/31(土) 

第73回大分県高等学校総合体育大会  

テニス競技 男子団体戦 

１回戦 岩田 0-2 宇佐産業科学高校 

ダブルス：矢野・林下 5-6 (打ち切り) 

シングルス１：安部 2-6 

シングルス２：佐藤 2-6 

４月から高校総体での団体戦１勝を目標に

取り組んできました。これが初めての団体

戦となる高１部員は、緊張感ただよう独特

の会場の雰囲気の中でも、プレーだけでな

く応援でも健闘してくれました。高２はそ

れぞれの立場で自分がすべきことを意識

し、いろんな場面で後輩を牽引してくれま

した。試合は３面同時進行となり、序盤は

各コートとも互角の展開で必死でくらいつ

いていましたが、中盤以降は対戦校の高３

の強い意志におされ、初戦敗退という悔し

い結果になりました。全部員がこの団体戦

での経験を活かすべく、夏以降にある私学

大会や秋季選手権、そして新人戦にむけて

練習に取り組んでほしいと思います。最後

になりましたが、校長先生や保護者の

方々、そして在校生の応援をいただき、本

当にありがとうございました。            

          （顧問：川元威彦） 

 

高校女子テニス部 

5/31(土)  

第73回大分県高等学校総合体育大会  

テニス競技 女子団体戦  

１回戦 岩田 0-3 楊志館 

＊シングルス 

〔1〕金子2‐6 〔2〕小野1‐4 

＊ダブルス 

〔1〕松岡・豊島1‐6 

 

強い日差しが降り注ぎ、時折強風が吹く中

での試合でした。高校1年生の部員にとっ

ては初めての試合会場、そして団体戦と相

成りました。シングルスは格上選手と巧く

戦えており、ストレートで1ゲームを獲得

するなどの善戦もみられました。ダブルス

は練習量の差が大きく出た場面が多かった

です。出場に必要な人数ギリギリでのエン

トリーでしたが、数少ない団体戦の経験が

できたことに一番の意味があると思いま

す。最後になりましたが、保護者の皆様に

おかれましては早い時間からの送迎やあた

たかい応援等、お忙しい中での様々なサ

ポートありがとうございました。大変感謝

申し上げます。   （顧問：加藤 司）  

 

 

バスケ部（高校女子） 

5/31（土） 

第73回大分県高等学校総合体育大会 

バスケットボール競技 

１回戦 岩田 38-63 大分西 

チーム全体が良い緊張感で試合に臨み、格

上相手にディフェンスを頑張り第1クオー

ターは10-8とリード。その後も良いディ

フェンスから得点の好機を幾度となく作り

ましたが、疲れとともにシュートミスやパ

スミスが続き、徐々に点差をつけられてし

まいました。しかし、最後まであきらめず

に声を出し合い、勝つために個人として、

またチームとしてこれから何をすべきかを

みんなで考える、非常に良い試合だったと

思います。朝早くから応援に来ていただい

た保護者の方々、そして校長先生、ありが

とうございました。 

         （顧問：辰口裕一朗） 

 

高校男子卓球部 

 6/2(月) 

第73回大分県高等学校総合体育大会 

卓球競技：男子個人戦 

藤澤(高１)：１回戦敗退  

予選会を通過した１名の参加でした。1

ゲーム目、２ゲーム目をジュースで落と

し、試合の流れをこちらにもってこれない

まま、ゲームカウント0-3で敗退しまし

た。１ゲーム目を逆に取れていれば、と残

念な試合でしたが最後まで諦めずに頑張っ

たと思います。予選を通過した今回の経験

は次回の大会に活かされるものと思いま

す。保護者の方々には、送迎や応援など、

誠に有り難うございました。         

          （顧問：荒金正治） 

 

なぎなた 

6/1(日)  

第73回大分県高等学校総合体育大会 

なぎなた競技 

◆演技競技：大塚瑞姫（岩田 5-2）・松村

日夏子（大分南）予選リーグA組：1勝1敗

(リーグ2位) 

◆個人試合予選リーグH組：大塚瑞姫（予

選敗退） 

 

演技競技は空手の型と同様の競技で、2人1

組で攻防を演じます。ペアの松村さんも高

校2年生で、大塚さんと同じ学校外の教室

で習っている選手です。 強豪・大分西高

校のペアとの対戦があり、同リーグには優

勝チームもいたため厳しい試合となりまし

たが、1勝をあげることができました。 

個人戦は8組のリーグ戦形式で行われ、各

組1位の選手が決勝トーナメントに進出し

ました。 大塚さんは西高と福徳の選手と

対戦し、惜しくも予選敗退となりました

が、優勝者との戦いでは判定で3本中1本の

旗が上がり、あと一歩のところまで迫る健

闘を見せました。 2つのリーグで優勝者と

対戦した試合でしたが、白熱した試合とな

りました。     （顧問：草本 舜輔） 

 

 

  ～6月の部活動等結果報告（高校県総体）～ 

 



 

  ～6月の部活動等結果報告（中学市総体）～ 

サッカー部 

6/4(水)  

第63回大分市中学校総合体育大会 

１回戦 岩田１－１（延長0-1）上野ヶ丘 

 

前半はお互いスコアレスの我慢比べから、

後半に一瞬のスキを突いて先制点！「この

まま守りきれば…」の期待は相手の執念の

反撃で同点。まさかの延長戦は足を攣る者

が続出し、押し切られてしまいました。猛

暑の中の消耗戦でしたが、最後まで気持ち

の入った良いゲームでした。送迎・応援に

御協力いただいた保護者の皆様には、篤く

御礼申し上げます。   

           （顧問：立川英季)  

 

バスケ部（中学男子） 

6/4（水） 

第63回大分市中学校総合体育大会 

バスケットボール競技 

1回戦 岩田 42-41 稙田南    

2回戦 岩田 17-102 坂ノ市 

1回戦、試合開始から、決めたら決められ

る、決められたら決め返すのずっと接戦。

DFへの意識を高く持ち続け、前半は2点

リードで折り返しました。後半、相手に流

れがいき逆転され最大4点差つけられる

も、サインプレーを落ち着いて決め、その

後逆転に成功。最後までOFもDFも皆で協力

して勝ちきりました。素晴らしい勝利でし

た。2回戦、県2位の坂ノ市に対して、最後

まで諦めずに積極的なプレーを続けました

が、蹴散らされました。 

保護者の皆様の応援が大きな力となりまし

た。応援・サポートに感謝致します。            

          （顧問：野田大樹） 

 

バスケ部（中学女子） 

6/4（水） 

第63回大分市中学校総合体育大会 

バスケットボール競技 

1回戦 岩田 15-82 大東 

試合開始直後から点差をつけられ苦しい展

開でしたが、大会前の練習及び練習試合で

出た反省点をみんなで絶対に克服するとい

う気持ちを出して、随所に良いプレーを見

せてくれました。特に中学3年生はコー

ト・ベンチで後輩たちを引っ張り、また、

中学2年生・1年生もプレー・声出しで先輩

を後押しする、チームが今まで以上に一体

となった試合でした。中学3年生はこれで

引退となります。これまでチームをまとめ

てくれてありがとうございました。 

また、早朝にもかかわらず送迎・応援して

いただいた保護者の皆さまに感謝いたしま

す。       （顧問：辰口裕一朗） 

 

卓球部（中学男子・女子） 

 第63回大分市中学校総合体育大会 

卓球競技 

6/4(水) 

【男子団体の部】（20校参加） 

予選リーグ 岩田0－3判田、岩田0－3城東 

2試合ともストレート負けでしたが、各生

徒の試合は、一進一退で点の取り合いの

ゲームが多く、最終5ゲーム目までもつ

れ、1点に泣いた試合もあって残念でし

た。決勝トーナメントには進めませんでし

たが、対戦した判田中が決勝トーナメント

で優勝したことを考えると、よい試合がで

きていたんだなという思いでした。 

 

6/5(木) 

【女子シングルス】（参加人数239人） 

本校からは中3生2名が出場しました。 

1回戦敗退：阿部、増田． 

リードした場面もあり、こちらのペースに

持ち込めず残念でした。 

 

6/6(金) 

【男子シングルス】（参加人数 269人） 

本校からは中2生1名と中3生6名が出場しま

した。全員2回戦からの試合でした。 

2回戦敗退：金丸、秦、恵良、安倍、岩

尾、小林． 

3回戦敗退：小寺． 

最終ゲームまでもつれたり、ジュースの

ゲームが多かったりと、もう一歩のところ

で勝利を逃した試合があって残念でした。 

今回の大会で中3生8名は中学卓球部を引退

します。引き続き高校でも活動する生徒に

は、各自の目標と計画をしっかり立てて、

勉強との両立に励んで欲しいと思います。

中1生と中2生は、7月上旬に大会が控えて

いるので、一層がんばって準備を進めて欲

しいと思います。保護者の皆様には、送

迎、応援などご協力を頂き、誠に有り難う

ございました。   

          （顧問：荒金正治） 

 

新体操 

中学1年 福光未悠   

6/4(火)  

第63回大分市中学校総合体育大会 

個人の部フープとボールに出場 

個人競技はフープとボールで構成されてお

り今回、両方とも出場しました。練習に対

する日々の努力が実を結び、フープでは20

人中３位、ボールでは20人中２位、総合順

位では20人中２位という結果になりまし

た！大分市と別府市合同開催のため、大人

数の大会となりましたが、非常に立派な成

績を残しました！保護者の方々、送迎や応

援をして頂きありがとうございました。  

          （顧問：坂井学人） 

  

陸上 

中学3年 矢野功一郎  

第63回大分市中学校総合体育大会 

6/4 (水) 
中学三年男子1500m 優勝、記録 4'14''99 
6/5(木) 
 共通男子3000m 優勝、記録 8'58''77 (大会

新記録)   

市総体も良い走りが出来たので、このまま

の勢いで九州大会や全国中学生総合体育大

会に向けて頑張ります。 



 

 ～教務より 考査および評価方法等について～        教務主任  土居 克己 

５教科の評点は、定期考査の得点７割、平常点３割で統一し、１００点満点

で算出します。 

・定期考査の平均点は５０～６０点(年間平均５５点)を目安に作問します。 

・学期ごとの平常点(満点３０点)は、課題や誤答ノートの提出、小テスト、

出欠等の取り組み等でつけますが、真面目に取り組めばほぼ満点となりま

す。これに基づき学年評点平均は６０点程度となるようにしています。 

(例)５教科 

・定期考査の年間平均点６８点/１００点で平常点３０点の場合…評定５ 

・定期考査の年間平均点５４点/１００点で平常点２０点の場合…評定４ 

・定期考査の年間平均点２５点/１００点で平常点２０点の場合…評定３ 

・定期考査の年間平均点  ０点/１００点で平常点２８点の場合…評定２ 

・高校単位認定に関して厳格に審査します。各学期の評点算出において、 

5教科においては、平常点３割の枠を超える追試や追課題は行いません。 

・保健体育・芸術・家庭・情報については、平常点の割合は各教科で定め 

られたものとし、実技点も考慮して100点満点で評価する。 

・高校課程で進級に係わる心配がある生徒は、学年･教科の指導に加えて、 

教頭による指導、校長による指導がおこなわれる場合があります。 

 

  【遅刻について 】 

以下のとおりとなっています。 

ＪＲ・バスの遅延による遅れは、運行会社のＨＰで遅

延が確認できる、または、遅延証明の提出があった場

合には遅刻回数に入れない。なお、後日であっても該

当日の遅延証明の提出があった場合は遅刻回数に入れ

ないよう変更する。 

自家用車による遅れは原則遅刻とするが、事情（不可

抗力の事故やそれに伴う渋滞など）によっては遅刻回

数に入れない場合がある。 

また、定期考査の遅刻については以下のとおりになり

ます。 

試験開始後20分までは入室を認める。（試験時間が25
分の教科科目は、試験開始後10分まで） 

それ以後の遅刻については、入室を認めずにその科目

を「欠試扱い」とする。  

 ～進学講演会開催～  

 夏至も過ぎ、本格的な夏が近づいてきました。新入生もすっか

り学校生活に慣れ、学習だけでなく学校行事や部活動などにも一

生懸命取り組んでいます。  

 新年度が始まって２ヶ月程が経ち、以下の点が見受けられるの

で、気をつけて欲しいと思います。 

 

①スマホの扱いとSNSの利用  

 SNSの誤った利用をしたり、スマホを学校の規則を守らず使用

したりして指導を受ける生徒がおります。便利なものなので正し

く利用して欲しいと思います。また、歩きながらスマホを使用す

ると周囲への注意が散漫になり危険なのでやめるようにしてくだ

さい。  

 

②バス停や駅での待ち時間の過ごし方  

 スマホに集中するあまり、周囲に迷惑をかけていることに気が

ついていない生徒がいます。下校時間帯のバス停付近は混雑しま

す。特に雨天時には人数も増え、傘をさすため更に混雑が増しま

す。スペースが狭い所もあります。公共の場所での過ごし方をも

う一度確認してください。  

 

 

 

 

③自転車の運転  

 交通法規を守り、安全第一で運転をしてください。スピードを

出さず、ヘルメットを正しく着用して、転倒など万一の際に大き

なけがにならないよう十分に気をつけてください。通学時だけで

なく休日など普段の生活でも正しい運転を心がけてください。 

 

④コンビニなどの利用  

 他のお客さんに迷惑にならないよう、すみやかに買い物をすま

せて店から出るようにしてください。店内で無駄に時間を過ごさ

ないようにしてください。 

 

これらの点以外でも、服装や言葉遣い、行動に気を配ってくださ

い。一人の間違った言動で「岩田生は、・・・」と学校全体が見

られます。一人一人が岩田生という自覚をもって正しい生活と行

動を心がけて欲しいと思います。  

 ところで、不審者情報を警察や他校と共有しています。連絡が

届いたらすぐ、クラスの終礼時で連絡をして、気をつけるよう声

かけをしています。不審者を見かけたら、逃げる、近くの大人に

助けを求める、警察に通報する、です。  

 これから、気温が高く体調管理の難しい季節を迎えます。健康

的な生活を心がけて学習や学校行事に取り組んで欲しいと思いま

す。  

～生徒指導部より～                    生徒指導主任  荒金 正治 

 高３学年主任 地歴公民科 成松 茂 

 高３は6月19日（木）に河合塾の鶴田昌也氏を  

 お招きし、「大学入試情報と現役合格のポイン 

 ト」と題した講演会を開催しました。この講演 

 会では、今春の入試動向や現役合格のための戦 

 略について、貴重な情報をご提供いただきまし 

 た。また21日（土）には本校進路指導主任の山 

 下先生による大学受験説明会を開催し、一般選

抜・学校推薦型選抜・総合型選抜の違いや、推薦入試における注

意点などについて説明していただきました。具体的な解説に生徒

たちは熱心に耳を傾けていました。両講演会には生徒たちだけで

なく保護者の方々に多数ご参加いただきました。改めて御礼申し

上げます。今後も大学入試に関するさまざまな情報提供をおこ

なってまいります。  

  ～総務より～   総務主任 堀 寿瑞代           

   今年度も、夏休み期間中に「真夏の寺子屋」を実施すること 

 となりました。 

 

   実施期間 8/4（月）～ 8/8（金） 9：00 ～ 15：00 
   実施場所 岩田学園 大講義室・３号館２階特別教室 
 

 この企画は保護者会によるもので、大分大学医学部の学生さん 

 に来てもらい、自習監督や質問対応をしてもらいます。学習に 

 関することだけでなく、中高時代にどのように過ごしたか、今 

 自分が抱えている悩み相談、大学生活について、将来について 

 など、色々と話をすることができる機会です。 

 また、普段の授業日と同様に朝から行動することで生活リズム 

 を保つこともできます。是非、たくさんの生徒に利用してもら 

 いたいと思います。 



 

中1 英語科 

 河野 智治 
 

 梅雨のつかの間

の晴れはまるで夏

のようでしたが、

たくさんの方にご

参観いただき誠に

ありがとうございました。また懇談会後に

は、保護者懇親会を１年生教室で開き、美

味しいランチと楽しい会話とで素敵な時間

となりました。幹事の方々をはじめ保護者

の皆様ありがとうございました。懇談会で

の内容は以下の通りです。 

１．クラスの様子 

２．学習・生活調査集計結果分析 

３．授業の様子とアドバイス 

４．夏季合宿の日程 

５．学校・学年から…夏の保護者面談予

定、ICT関係、修学旅行積立金開始など 

４３回生は学校生活にも慣れ、交友関係も

広がり、学習や部活動にも積極的にチャレ

ンジしています。授業担当の先生方から５

月に受けた改善点や助言を６月以降の授業

に生かして一歩一歩前進しています。６月

末に受験する期末考査の結果なども受け

て、今後保護者面談も実施いたします。４

３回生がたくましく成長していけますよ

う、ご家庭と連携を密にし、学年団一同サ

ポートいたします。今後も学校・学年の教

育活動にご理解ご協力よろしくお願いいた

します。 

 

中２ 英語科 

 矢野 裕美子 
 

 ご多忙の折、授

業参観と懇談会に

多くの保護者の方

にご参加いただ

き、誠にありがと

うございました。

懇談会での説明内容は以下の通りです。 

1. クラスの様子 

2. クラス幹事のご紹介 

3. 授業の様子とアドバイス 

4. 学習・生活調査・学年アンケートの集計

結果 

5. 英語研修終了・7月キャリア探究ツアー

の説明 

6. 医進クラスについて 

7. 岩田高校への推薦について 

8. 学校・学年からの連絡（学年の取り組

み・夏休みの自習室・スタディサプリ・三

者面談・スマホ/PC/iPadの利用・大学入試

に向けて） 

1年経つのは早いもので、42回生も中学2年
生となり、新中1が入学し後輩もでき、先

輩として手本を見せる学年となりました。

学校生活や学習面、部活動等で良い見本と

なって欲しいと思います。体も大きくなり

精神的にも少しずつではありますが成長し

ているのを感じております。先日行った北

九州のKGGやスペースラボでは、指示を

しっかり聞きながら自分たちで主体的に行

動する場面が多くあり、とても頼もしく感

じました。生徒たちもとても楽しかったよ

うです。今年度は7月上旬から8月上旬にか

けて三者面談を実施いたします。本人も交

えて、学校とご家庭での情報を共有したい

と思いますので、日程の調整をよろしくお

願いします。生徒の健全なる心身の成長を

支えられるよう、学年団一同、全力で取り

組んでまいります。今後とも保護者の皆様

のご理解・ご協力をどうぞよろしくお願い

申し上げます。 

 

中３ 数学科 

 後藤 慎太郎  

 ご多用のところ、懇

談会に多数ご参加いた

だき、誠にありがとう

ございました。 当日ご

説明させていただいた

主な内容は以下の通り

です。 

1. クラスの様子 

2. 中学3年クラス幹事のご紹介 

3. 授業の様子と学習へのアドバイス 

4. 特別活動に関するご案内（県南社会見

学・修学旅行等） 

5. 来年度に向けて（APU・立命館コース、

医進クラス、岩田高校への推薦について） 

6. 学校および学年からの連絡事項（学年

の取り組み、夏の保護者面談、外部模試、

ICT関連、英検学校実施等） 

7. 別冊付録「学習状況調査・生活状況調

査」(スタデーサプリ到達度テスト結果よ

り) 

41回生は中学3年生として学年の中心を担

う立場となり、学習内容も高校課程へと進

んでいます。 

生徒たちは、スローガン「為せば成る ～

夢を描き、未来を創る～」のもと、学習意

識を高め、規則正しい生活を心がけなが

ら、進路実現に向けて日々努力を重ねてい

ます。 

7月初めに予定されている期末考査の結果

をふまえ、今後三者面談を実施いたしま

す。学校とご家庭での情報を共有しなが

ら、生徒一人ひとりの成長を支えていける

よう、学年団一同、全力で取り組んでまい

ります。今後とも、保護者の皆様のご理解

とご協力を賜りますよう、よろしくお願い

申し上げます。  

 

 

 

 

 

 

 

 

高１ 英語科 

 廣田 奈緒子 

 IWATAコースはクラス

懇談を行わず、大講義室

で生徒と保護者が出席し

て修学旅行説明会を開催

しました。JTBスタッフ

の藤山さんよりシンガ

ポールに関する基本情報や旅行日程および

訪れる施設・宿泊ホテルなどの説明があ

り、その後渡航情報の入力手続きなどで使

用するウェブサイトの登録方法やパスポー

トの申請方法などについて詳しい説明を受

けました。２回目の修学旅行説明会を９月

１２日（金）に行いますので、ご予定下さ

い。 

APUコースは、学校・学年・クラスからの

連絡（成績・試験について、授業の様子、

学年の取り組み、三者面談、外部模試、IC

T関係など）、コースについての説明（学

習到達度検証試験について、推薦に関する

こと、年間の行事予定など）、特活関係な

どに関して、クラス懇談会を行いました。 

「中学生」から「高校生」となり、多くの

ことが変わります。学習面では「単位」の

修得を基本とし、そのためには「2/3以上

の出席」と「評点３０点以上」が必要で

す。学校生活の中では、部活動や生徒会な

ど引っ張っていく立場となります。今年度

は9月末から10月にかけて、三者面談を実

施いたします。今後の進路選択に関して情

報共有させていただき、生徒たちが主体的

に自分の将来について考えることができる

よう、学年団一同全力でサポートしてまい

ります。今後とも保護者の皆様の御理解・

御協力をどうぞよろしくお願い申し上げま

す。 

 

高２ 国語科  

 立川 英季 
  

 高校２年生はコー

ス別に分かれ、IWATA

→修学旅行説明会

(※) ／ APU→ｸﾗｽ・

ｺｰｽについての報告・

説明 を行いました。

体育大会に続いて中

心学年となる「第43回学園祭」の企画・準

備がいよいよ本格化します。またそんな中

でも大学受験に向けての動きもより具体化

して来ました。この夏にぜひ「（将来に向

けての）改まった話」を（短時間でいいの

で）御家庭でしてみて下さい。お互いに発

見・確認できることがあると思います。時

期を見て三者面談も予定しています。今後

ともご支援・ご協力をよろしくお願いいた

します。 

（※修学旅行説明会の動画を後日配信しま

す。各家庭で御確認下さい）  

 

 

  ～授業参観・懇談会を実施しました～              各学年主任より 



 

 

             

  6月18日(水)、中学3年生が大分空港と立命館アジア太平洋大

学（APU）へ「キャリア研修ツアー」に出かけました。 

空港見学は、空港の仕事やその役割について理解を深めることを

目的とし、警備会社「全日警」の職員の皆様から航空保安業務の

説明を受けました。手荷物検査の模擬体験や警備機器の紹介、グ

ランドハンドリングの見学など、普段はなかなか触れることのな

い業務の一部を体験することができました。 

また、大分空港が「宇宙港」としての機能を持つようになるとい

う話も聞き、生徒たちは興味深そうに耳を傾けていました。将来

的には宇宙から帰還するロケットがこの空港に降り立つ可能性が

あるとのことで、生徒たちの目は未来への期待で輝いていまし

た。 

最後に生徒代表の月村天紀さんが「通常見られない視点から作業

を見たり、ちょうど飛行機が出発していくところでパイロットの

方と手を振り合ったりできました。今回のツアーで将来の選択肢

が広がりました。」と感謝の言葉を述べました。 

 

大分空港見学の後、APUを訪れました。到着後は、まず大学のカ

フェテリアでランチタイム。大学生に交じって広々とした食堂

で、豊富なメニューから選んだ美味しい昼食を楽しみました。食

後は、大学の職員の方からAPUの教育内容や特色について説明を

受けました。さらに、本校の卒業生であり現在APUの1年生である

財前さんから、大学での学びや高校時代との違いについてプレゼ

ンテーションがあり、親しみと説得力のある話に、生徒たちは真

剣に聞き入っていました。 

その後、学生ボランティアの皆さんに広いキャンパス内を案内し

ていただき、大学生活の様子を間近に感じることができました。

最後は、海外からの国際学生がグループごとに付き添い、英語を

使ったコミュニケーション体験を行いました。最初は緊張してい

た生徒たちも、身振り手振りや笑顔を交えて、楽しく交流する姿

が印象的でした。 

最後に生徒代表の釘宮真夏さんが「Through this event, we not 

only got to practice our English,but also had a lot of fun 

talking and playing games with international students. And 

we decided to study English even harder to improve our  

skills.」と感謝の言葉を述べました。 

未来の自分、将来のキャリアについて考え、学びの可能性を広げ

る一日となりました。保護者の皆様には、早朝からの集合にご協

力いただき、誠にありがとうございました。 

 ～中３（裁判所・大分空港・APU見学）～          中3担任 早川 陽子  

 ～中２(KGG)～   中２担任 安藤 賢 

 ６月２日（月）、中３は裁判所見学に行きました。裁判所には

独特の厳かな雰囲気があり、生徒達も若干緊張の面持ちでした。

実際裁判が行われる法廷で、裁判官役・検察官役・弁護士役・被

告人役・その他の生徒は傍聴人役になり、模擬裁判が行われまし

た。「キャットフードを盗んだ」という罪で、臨場感あふれる裁

判が行われ、皆で、罰金刑、執行猶予、どんな判断がふさわしい

のか考えました。現役の裁判官の方から、裁判の手順や使われる

言葉など、詳しく説明していただきました。また、裁判官の方の

ご経験などを伺ったり、質疑応答の時間には「裁判官になりたい

と思った理由」「少年法についてどう考えるか」などの質問に丁

寧に答えて頂いたりして、司法の世界を身近に感じる時間となり

ました。最後に法服を着て写真撮影もできました。将来の選択肢

や視野を広げる大変貴重な経験となりました。  

  13日（金）、梅雨の時期ということもあり、霧で往路の別府

SAが封鎖されるというアクシデントがありましたが、無事にKGG

英語体験及びスペースLABO見学を行うことができました。 

KGGでは、すべて英語で対処していかないといけないため、どの

班も最初は右往左往する様子がみられましたが、徐々にコツを

掴んでいき、エージェントとのやりとりを班で対応できるよう

になっていました。 

スペースLABOでは、時間が限られていたものの、竜巻発生装置

等の様々な科学実験や体験、国内最大級のプラネタリウムを楽

しむことができました。 

最後になりましたが、早朝の送迎等、保護者の皆様のご協力に

感謝申し上げます。 

  6/12(木)に、高１医進クラス(4-2)で 日本赤十字社九州ブ

ロック血液センター(久留米市)・国際医療福祉大学(大川市)に

行きました。昨年度、岡病院での医療体験が中止となり、今年

度は２月に実施してきたプログラムを６月に前倒しした研修と

なりました。血液センターでは赤血球や白血球を分離し、必要

な成分だけを取り出す施設の見学や血液を保管する冷凍庫の中

を見学するなど貴重な体験をしました。国際医療福祉大学では

高木病院の院長より、医療系各学科の説明、医学部の説明など

を詳しくしていただき、その後高木病院で施設の見学や簡単な

医療体験ができました。また、救急救命医師の方から説明をし

ていただくなど貴重な話を聞くことができました。薬学部では

実際に薬剤の調剤をし、大学生の指導を受けながら作ることが

できました。生徒達は医療

現場の「厳しさ」や「やり

甲斐」も実感できた１日に

なったのではないかと思い

ます。  

 ～高１医進～  進路主任 山下 光信 



 

7月行事予定 

 6/30(月)  1学期期末考査 

～7/3(木)  

 7/5(土)  進研模試(中3～高2) 

      APU講座(4-4、 5-4)  

 7/8(火) 答案返却 

 7/9(水) 第1回到達度試験_国・数(6-4) 

 7/11(金)  校内レシテーションコンテスト(午後) 

 7/14(月) 職員会議(16:00～) 

 7/16(水) 中2キャリア探究ツアー 

          APUプレゼン大会(4-4、5-4) 

 7/16(水) 中1 夏季合宿(阿蘇)  

～7/17(木)  

 7/17(木) 第2回到達度試験_英(6-4) 

 7/18(金) 終業日 

 7/19(土)  夏のオープンスクール 

 7/21(月) 海の日 

～7/23(水) 私学研修会 

 7/24(木)  

電話  097(558)3007 

Fax    097(556)8937         

Email  iwata@iwata.ed.jp 

HP   https://www.iwata.ed.jp 岩田中学校･高等学校 

21世紀の有為な人材を育成する 

〒870-0936 

大分市岩田町１－１－１ 

学校法人岩田学園 

  ～教育実習生より～                       教頭  上杉 和生 

学園だより 

 6月2日(月)から3週間にわたり、中村 希来（なかむら きき）さん、幸 亮成（ゆき りょうせい）さん、山月 義友（やまつき よし

とも）さん、また、6月9日(月)から2週間にわたり、奥 拳士朗（おく けんしろう）さんが、教育実習生として母校に戻ってきまし

た。4名とも３４回生です。以下は、教育実習を終えた４名からの感想です。  

 ●１学期中、健康診断へのご協力ありがとうございました。 

健康診断で異常がある場合、お子様にプリントを渡しますので、

各ご家庭の判断で病院受診をお願い致します。 

 

●毎日、暑い日が続いております。体育の授業の有無に関わら

ず、水筒・熱中症対策グッズ・汗拭き用のタオルの持参をお願 

い致します。  

 

●頭痛・生理痛がひどく、薬を常備しておらず早退するケースが

増えています。お子様のリュック・バッグに常備して頂けるとあ

りがたいです。 

 ～保健室より～    養護教諭 野村 めぐみ  

              中村 希来 さん （英語） 

              本当に貴重な3週間でした。２年 

             生に配属していただき、毎日が学 

             びと発見の連続でした。お忙しい 

             中ご指導してくださった先生方、 

             素直で元気な生徒の皆さん、温か 

             な学校の雰囲気に囲まれ、恵まれ 

             た環境の中で実習を終えることが 

           できたことを心から感謝しています。 

              幸 亮成 さん （地理） 

              このたびは３週間にわたり、                  

             教育実習の機会をいただき誠に 

             ありがとうございました。私は 

             中学・高校の６年間を岩田学園 

             で過ごし、多くの学びと出会い 

             をいただきました。今回、母校で

教育実習をさせていただき、大変感慨深い経験となりました。

実習期間中は、自らの至らなさを痛感する場面も多くありまし

たが、その分、教育の奥深さや責任の重さを実感することがで

きました。また、改めて岩田学園の教育の質の高さと、先生

方・生徒の皆様の温かさに触れる日々でもありました。惜しみ

のないご指導を賜った先生方、そして授業を担当させていただ

いた４年生をはじめ、日々関わってくださった生徒の皆様に心

より感謝申し上げます。 

             山月 義友 さん （数学） 

               母校で教育実習をさせていただ 

              き、生徒として過ごした日々とは 

              また違った視点で学校と向き合う 

              ことができました。生徒の成長を 

              支える教師の姿勢を間近で学び、 

              改めて教育の奥深さを実感しまし

た。あたたかく迎えてくださった先生方と生徒の皆さんに、心よ

り感謝申し上げます。3週間本当に楽しく過ごすことができまし

た。ありがとうございました。  

              奥 拳士朗 さん （化学） 
             2週間本当にありがとうござい     

              ました。皆さん、授業中は真剣に 

                           話を聞いてくれて、授業以外の時 

                           間ではたくさん話しかけてくれ 

                           て、本当に嬉しかったです。皆さ 

                           んと一緒に過ごした毎日がとても

楽しく、心に残る素敵な思い出になりました。本当にありがと

うございました。これからもお互いに頑張りましょう！！  


